



Sehr geehrte Damen und Herren,

der Herbst steht vor der Tür und mit ihm spannende Neuigkeiten und frische Einblicke, die Sie nicht verpassen sollten. Die Genusswochen 2024 sind gestartet, das Regionalbudget 2025 beginnt bald und im Energiebereich tut sich auch Einiges.

Viel Spaß bei der Lektüre!

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Probst

Regionalmanager ILE Iller-Roth-Biber

ILE-Region, 07.10.2024

Rückblick

ILE Iller-Roth-Biber Bürgerenergie eG

320 Bürgerinnen und Bürger, Kommunen und Unternehmen haben zwischen Juni und August Genossenschaftsanteile in Höhe von 2.361.600 € an der ILE Iller-Roth-Biber Bürgerenergie eG erworben. Die Summe der Investition in den Anlagenteil des Solarparks im Rothtal beläuft sich auf insgesamt 4.660.000,00 € (netto), aufgeteilt in den Erwerb der Solaranlage (4.123.221,41 € netto) sowie die Sicherung der Einspeiseleistung am Umspannwerk Rothtal GmbH & Co. KG (536.778,59 € netto).



Der Bau der Gesamtanlage, mit dem am 2. Mai 2024 begonnen wurde, konnte Ende September fertiggestellt werden. Die Anlage der Bürgerenergiegenossenschaft wird in Kürze in Betrieb genommen.

Regionalwerk im Landkreis Neu-Ulm

Zehn Kommunen, Bellenberg, Buch, Illertissen, Kellmünz, Nersingen, Oberroth, Osterberg, Roggenburg, Unterroth und Weißenhorn aus dem Landkreis Neu-Ulm wollen die Energiewende im Sinne der Bürger gestalten und aus diesem Grund ein gemeinsames Unternehmen, das *Regionalwerk Neu-Ulm*, gründen. Mit dieser interkommunalen Energiegesellschaft sollen alle Bürger vor Ort profitieren und auch die damit verbundene Wertschöpfung und finanziellen Gewinne für die Region gesichert werden. Vor diesem Hintergrund wird auch eine enge Zusammenarbeit mit der ILE Iller-Roth-Biber Bürgerenergie eG angestrebt.

Im ersten Schritt soll sie den Ausbau der regenerativen Energieerzeugungsanlagen, vorrangig Solar- und Windparks, organisieren. Zukünftig sind weitere Geschäftsbereiche denkbar, wie beispielsweise die Versorgung der Bevölkerung und Betriebe mit günstigem Strom aus eigenen Anlagen. Daseinsvorsorge für alle und eine bezahlbare Energieversorgung werden dadurch großgeschrieben.

Vor diesem Hintergrund sind wir auf der Suche nach Flächen potentieller PV-Anlagen. Interessierte Flächeneigentümerinnen und -eigentümer einiger der Teilnahmegemeinden können ihre Flächen ab sofort über die Landing-Page melden: <https://regionalwerke.com/neu-ulm/>

Kooperationsveranstaltung „End-lich leben! Den Tod ins Leben holen“

Die Kooperationsveranstaltung „End-lich leben! Den Tod ins Leben holen“ fand am Freitag, den 20.09., im Schützenheim in Kellmünz statt und brachte rund 70 Besuchende zusammen, um sich mit dem sensiblen Thema Sterben auseinanderzusetzen. Die Veranstaltung wurde in Zusammenarbeit mit dem Quartiersmanagement Kellmünz, der vhs im Landkreis Neu-Ulm, dem SOKO e.V. und der ILE organisiert.

Der Nachmittag wurde eröffnet von Sabine Gessel, Koordinatorin bei der Ambulanten Hospizgruppe Illertissen. Sie stellte die verschiedenen Möglichkeiten der kostenlosen Hilfsgebote vor, wenn Unterstützung bei der Begleitung Sterbender sowie Trauernder durch Ehrenamtliche gewünscht ist. Es folgte der



v.l.n.r.: Sabine Gessel (Ambulante Hospizgruppe Illertissen), Andreas Probst (ILE Iller-Roth-Biber), Andrea Müller (Quartiersmanagerin f. d. Bereich Senioren Markt Kellmünz), Josef Epp (Klinikseelsorger und Buchautor), Sigrid Losert (iTCM-Klinik Illertal), Carolin Gehring (vhs im Landkreis Neu-Ulm) ©Monika Kling

Ehrfahrungsbericht einer Sterbebegleiterin, der Einblicke in diese besondere Ehrenamtstätigkeit gewährte.

Ein besonderes Highlight war der Vortrag von Josef Epp, der auf humorvolle, aber gleichzeitig nachdenklich stimmende Weise seine persönlichen und beruflichen Erlebnisse mit dem Tod und Sterben schilderte. Seine Vortragsweise bot den Zuhörenden einen neuen, enttabuisierten Zugang zu diesem schwierigen Thema.

Die Veranstalter bedankten sich herzlich bei den zahlreichen Besucherinnen und Besuchern sowie bei den fleißigen Kuchenbäckerinnen und -bäckern, die zum Erfolg der Veranstaltung beigetragen haben.

Ausblick

Genusswochen 2024

Seit Anfang August finden die diesjährigen ILE-Genusswochen statt:

ILE *Genuss* wochen 2024

Kulinarisches Stempelheft „Auf den Geschmack gekommen“

Wie 2023 bieten wir den Bürgerinnen und Bürgern mit dem kulinarischen Stempelheft die Möglichkeit, die kulinarische Vielfalt der Region zu entdecken. Im Projektzeitraum können Sie Stempel innerhalb der Themengebiete Gastronomie und Dorfläden/Spezialitätengeschäfte sammeln und Preise gewinnen.

ILE-Kneipenquiz 2024

Das Kneipenquiz aus dem letzten Jahr findet eine Neuauflage. Am 22. November bekommen Sie die Gelegenheit, am Kneipenquiz in der Alten Roggenschenke teilzunehmen. Mehrere Teams mit bis zu sechs Quizzenden treten in vier Themenkategorien gegeneinander an und haben die Chance, Preise zu gewinnen.

Anmeldung bei Andreas Probst (probst@illertissen.de, 08337 9002974).

Datum: Freitag, 22.11.2024

Zeit: 20 bis ca. 22 Uhr (**Aufgepasst:** Beginn von 19 auf 20 Uhr verschoben)

Ort: Alte Roggenschenke, Hauptstraße 4, 89297 Roggenburg

Darüber hinaus gibt es ein breites Programm an Veranstaltungen, wie Kochkurse mit der vhs oder Gartenführungen durch das Bildungszentrum Roggenburg, zu erleben. Die Flyer zum Veranstaltungsprogramm sowie das Stempelheft finden Sie in den Gemeindeverwaltungen und unter: www.ile-iller-roth-biber.de/projekte/laufende-projekte/ile-genusswochen

Kommunale Wärmeplanung

Die Kommunen Illertissen, Kellmünz, Oberroth, Roggenburg und Unterroth entwickeln zusammen mit der Energie Schwaben GmbH und der energielenker projects GmbH einen kommunalen Wärmeplan. Im Rahmen der notwendigen Bestandsanalyse wird in Kürze begonnen, den derzeitigen Wärmebedarf sowie Wärmeverbrauch innerhalb des beplanten Gebiets inklusive der hierfür eingesetzten Energieträger, die vorhandenen Wärmeerzeugungsanlagen und die für die Wärmeversorgung relevanten Energieinfrastrukturanlagen zu erheben.

Hierfür werden voraussichtlich in Bälde die Hauseigentümerinnen und -eigentümer des zu untersuchenden Gebiets angeschrieben und gebeten, einen kurzen Fragebogen zu beantworten. Die Angabe der Daten beruht auf Freiwilligkeit, dennoch bitten wir um rege Teilnahme, um eine valide Datengrundlage schaffen zu können.

Regionalbudget 2025

Auch für das Jahr 2025 hat die ILE Iller-Roth-Biber wieder vor, beim Amt für Ländliche Entwicklung Schwaben die Förderung eines Regionalbudgets zu beantragen. Da sich das Verfahren aktuell noch in der Aktualisierung befindet, ist die Beantragung derzeit noch nicht möglich. Ein Aufruf zur Einreichung von Förderanträgen für interessierte Kleinprojekträger wird zu gegebener Zeit in den Amts- und Mitteilungsblättern veröffentlicht.



www.ile-iller-roth-biber.de



[@ile-iller-roth-biber](https://www.instagram.com/ile-iller-roth-biber)



probst@ile-iller-roth-biber.de

Herausgeber:
ILE Iller-Roth-Biber
Marktstraße 6, 89293 Kellmünz a. d. Iller
Tel. 08337 / 9002974
Web: <https://www.ile-iller-roth-biber.de/>
Mail: probst@ile-iller-roth-biber.de
Impressum:
<https://www.ile-iller-roth-biber.de/impressum/>
Datenschutz:
<https://www.ile-iller-roth-biber.de/datenschutz/>

Verantwortlich für den Inhalt:
ILE-Regionalmanager Andreas Probst

Bildrechte:
Wenn nicht anders angegeben: ©ILE Iller-Roth-Biber